
 令和５年６月６日（火） 
第２回総合計画市民委員会 資料① 

企画防災課 第８次総合計画策定事務局作成 
 

第１回 多治見市総合計画策定市民委員会 会議録（案） 

日 時 令和５年６月１日（木）13 時 30 分～15 時 20 分 

会 場 多治見市役所本庁舎２階大会議室 

出席委員 

斉藤徹史委員（会長）、古海洋介委員（副会長）、河村親子委員、工藤順子委員、佐伯

博光委員、坂﨑誠子委員、澤田恵未委員、白石清委員、田頭壱生委員、長谷川哲委員、

林戸達美委員、古畑佑樹委員、堀尾憲慈委員、村上裕二委員（委員 15名中 14 名出席） 

欠席委員 瀬古梨絵子委員 

事 務 局 
桜井企画部長、皆元企画防災課長、島津課長代理、山田課長代理、伊藤総括主査、藤

田総括主査、村瀬主査、安田主査 

傍 聴 人 なし 

会議録要旨 

１ 市長挨拶 

２ 委員委嘱状交付 

３ 会長及び副会長の選出 

 事務局 会長を選出する。会長への立候補はあるか。 

  （立候補なし） 

 事務局 事務局案として、会長に斉藤徹史委員を提案する。 

  （拍手・承認） 

 事務局 斉藤委員を会長に任命する。これより会長に議事進行をお願いする。 

 会長 続いて、副会長を選出する。副会長への立候補はあるか。 

  （立候補なし） 

 事務局 事務局案として、副会長に古海洋介委員を提案する。 

  （拍手・承認） 

 会長 古海委員を副会長に任命する。 

４ 議題（１）市民委員会の役割について 

 会長 議題（１）市民委員会の役割について事務局に説明を求める。 

 事務局 （資料１「多治見市総合計画市民委員会設置要綱並びに委員名簿及び配席図」及び

資料２「第 7次総合計画（冊子）」に沿って説明） 

 会長 ただ今の説明に質問はあるか。 

  （質問なし） 

４ 議題（２）第８次総合計画策定討議課題集について 

 会長 続いて、議題（２）第８次総合計画策定討議課題集について事務局に説明を求める。 

 事務局 （資料３「第８次総合計画策定討議課題集」に沿って説明） 

 会長 ただ今の説明に質問はあるか。 

 委員 資料３の P35・36 について、「高齢者＝負のイメージ」と捉えてしまう。人口の高齢化、認知

機能や体力の低下等様々な問題はあるが、実態として 70 歳以降でも元気な高齢者は多

い。そうした人財が活躍できる機会を創出することが課題である。また、本市は他市と比較し
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て医療機関が充実しており、高齢者に優しく住みやすいまちと考える。一方で、医療機関同

士の連携が不十分であるため、連携強化に取り組んでいただきたい。 

 事務局 地域において、高齢者が主体的に活動する様子が見受けられる。今後は、元気な高齢者

が地域で活躍し支え合う仕組みの構築が課題と認識。新たな視点や政策について、今後

の委員会でご提案をいただきたい。 

 会長 その他質問はあるか。 

  （質問なし） 

 事務局 資料３に対する質問やご意見については、第１回終了後も別途受け付けることとする。 

４ 議題（３）市長マニフェスト及び政策方針について 

 会長 続いて、議題（３）市長マニフェスト及び政策方針について事務局に説明を求める。 

 事務局 （資料４「市長マニフェスト及び政策方針」に沿って説明） 

 会長 ただ今の説明に質問はあるか。 

 委員 マニフェストにおける３つの重点政策について、予算配分の割合や優先順位付けはどの

ようにされるのか。また、子育て政策や医療福祉を守る政策を進める上で、根本的な課題は

財源の確保であると考える。労働人口の増加策や移住・定住支援、空き家対策、企業支援

等により税収の増加を手厚くするべきと考える。 

 事務局 第８次総合計画策定の過程で、重点政策の位置付けや各事業への予算配分等を検討し

ていきたい。今後の委員会において、具体的な説明を行う。 

 会長 その他質問はあるか。 

  （質問なし） 

５ その他 

 会長  その他連絡事項について事務局より説明を求める。 

 事務局 第２回総合計画市民委員会は６月６日（火）に開催する。今回の会議録は次回委員会の

冒頭で確認をいただく。また、資料３に対する質問等は６月５日（火）まで受け付け、次回委

員会の中で回答をご報告する。 

 会長 全ての議題が終了したため、進行を事務局にお返しする。 

 事務局 本日はありがとうございました。これで第１回総合計画市民委員会を終了する。 

＜会議終了＞ 

 


